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JavL nuevo cura de
"No importa tanto las 

cosas que haces, sino esa 
cercanía que puedes esta
blecer con la gente"

Javier Paleada Marcos nació en Barcelona 
hace 30 años, pero hasta los 8 vivió en un 
pueblo de Cáceres, aunque se considero natu
ral de Fuensanta, donde estudió hasta 2o de 
BUP. Con 18 años entró en el Seminario p 
ejerció como Diácono en Bienservida, Salobre 
y Reolid.
Bienservida, con unos 700 habitantes ( más de 
200 niños) y 01 Salobre, con unos 300 habitan
tes, fueron su primer destino después de 
ordenarse sacerdote, donde permaneció 3 
años y medio.
Desde allí viene a la Parroquia de Veste.

P. ¿Cuál ha sido tu expe
riencia como cura hasta ahora ?

R. Al llegar a Bienservida 
me planteé vivir allí porque has
ta entonces estos pueblos 
habían sido antendidos 
desde la provincia de 
Jaén. Estuve 3 años y 
medio . Es poco tiempo 
para trabajar con la gen
te, hasta que conoces sus 
ritmos, su forma de ser,...
Trabajé en animación de 
la catequesis, "me deja
ron" participar en algu
nas actividades con la 
Asociación de Mujeres,
... yo quería dar a enten
der que la Parroquia es 
cosa de todos, no es cosa 
del cura y de cuatro per
sonas que siempre están 
dispuestos a echar una 
mano. De todo este tiem
po estuve casi 2 años sólo 
dedicado a conocer a las perso
nas. En los inviernos echaba la 
temporada de la aceituna con 
ellos, en una cuadrilla y con un 
jornal. Esto es lo que más me 
gustó y lo que ellos más valora
ban. En estos pueblos donde ven 
al cura de forma tan lejana, que 
te viesen tomando un café por la 
mañana y trabajando en el cam
po y después, por la tarde, a la 
misa... hacía que me vieran más 
cercano, fue lo que más me ayu
dó a incorporarme a la "marche- 
ta" del pueblo, conocer a la gente 
de otra manera... En este último 
año también he estado dando 
clases de religión en el CRA de 
Villapalacios. Es una experien
cia bonita trabajar con los niños. 
Me ha gustado mucho. Conoces 
a los n iñ os... los niños te llevan a 
los padres...

P. ¿ Y con los jóvenes ?
R. Ilay  Asociaciones de jó 

venes muy activas, pero a nivel 
parroquial, nada de nada. Siem
pre han visto al cura de pasada. 
Muchos se van a estudiar fuera, 
a Alcaraz desde muy pronto, y 
se desligan del pueblo totalmen

te, llegan los fines de semana al 
pueblo cansados y con deberes,... 
La Parroquia la consideran cosa 
de mayores.

P. ¿En cuanto a la acción 
social de las Parroquias ?

R. Había un voluntariado 
de atención a enfermos por pare
jas, organizado por ellos, aun
que yo me reunía de vez en cuan
do con ellos, hacía Unciones co
lectivas, o me pasaba por alguna 
casa si me lo pedían,...

P. ¿Con qué ilusiones o pro
yectos llegas a Yeste?

R. Me apetece la idea de tra
bajar con otros compañeros, en 
este caso, con José Agustín y Ju
lián. La soledad es muy mala, 
llevo tres años viviendo solo y 
hay que acostumbrarse a saber 
convivir. Aunque vivimos cada 
uno en su casa, nos vemos mu
cho, hablas de las cosas "boni
cas" que hay, de cómo está el 
pueblo, ... que no es lo mismo 
que llegar a Yeste y decir "ahí te 
quedas".

Otra cosa que me apetece es 
trabajar más, moverme más, tra
bajar con más colectivos, en la 
Parroquia,... aunque no he teni
do mucho tiempo de hablar con 
José Agustín creo que hay mu
chos grupos y colectivos en el

pueblo con los que trabajar. To
dos somos parte de un rompeca
bezas y tenemos que integrarnos 
como una pieza más. Esto me va 

a hacer "no amuermarme". No 
importan tanto las cosas que 
haces como las relaciones con 
las personas, la convivencia, 
esa cercanía que puedes esta
blecer con la gente. Quiero 
aprender a ser mejor persona, 
no ser un funcionario de la 
Iglesia... eso es horrible y es 
fácil caer en ello.

Me voy a "dar" mucho 
tiempo para ver, para escu
char, para enriquecerme con 
la experiencia de aquí...

P. Y aquí en Yeste, ¿ya 
sabes las tareas o lugares a 
los que te vas a dedicar más?

R. No lo sé todavía por
que hace dos días que he lle
gado y con el traslado, arre
glar la casa... Lo que sí sé es 

que daré clases en el Instituto, 
entonces supongo que trabajar 
con los chavales será una priori
dad. Me gustan los chavalillos, 
la gente joven,...

T a m b i é n  
creo que llevaré 
las aldeas que 
llevaba Juan.

P. D in o s,
¿cuáles son tus 
aficiones ?

R. Me gusta 
el deporte, co
rrer, la bicicleta, 
el frontenis,... me gusta le e r , es
cuchar música, y también me 
gusta disfrutar de una cerveza o 
café con amigos, con gente, es
tando a gusto, charlando, que es 
lo que te hace estar "dentro de", 
integrado en el pueblo,...

P. Recom iéndanos algún  
libro de los que hayas leído úl
timamente ...

R. "Los renglones torcidos 
de Dios" de T. Lúea de Tena, y de 
Antonio Gala "La Casa sosega
da" u otro de recopilación de 
artículos,... me gusta mucho re

zar con é l ... siem pre... porque se 
mete en unas honduras...

P. (Como ya sabemos que 
los curas siempre llegan pidien
do,... ) ¿Qué le pedirías ahora a 
la gente de Yeste ?

R. ¡Que me eche una mano 
para el traslado !, ... bueno, no , 
ahora en serio,... que tengan pa
ciencia conmigo porque soy una 
persona que viene de fuera y que 
no conoce casi nada, que lo que 
conoce es de oídas y que éso 
tampoco me sirve , ... que me 
ayuden, que me vean como per
sona que quiere estar aquí traba
jando con ellos en k> que pueda, 
como cura, donde sea y como 
sea, en la Parroquia y fuera de 
ella, ... que me den tiempo para 
conocer a las personas,...

P. ¿ Quieres añadir algo 
más?

R. Que es bonito, me ha 
llamado la atención lo de esta 
entrevista en el "Gritos de la Sie
rra" por que es una manera de 
expresar que el cura que viene 
no es un "paracaidista" ( como 

d ecían  en m i 
pueblo) , no es 
una p erso n a  
que llega, está 
unas h o ras y 
luego se va a vi
vir su vida a otro 
sitio, su tiempo 
libre fuera de 
aquí, sino  a l
guien que viene 

a vivir con la gente y ésta es una 
forma de darme a conocer a la 
gente e integrarme antes.

Me he sentido acogido con 
esta entrevista. No porque sea 
más importante ni porque sea el 
cura, sino porque vengo aquí a 
vivir y es lógico que la gente se 
pregunte, y tú, ¿quién eres?, ¿ de 
dónde vienes?, ¿qué traes?, ... 
Pues venga, aquí estoy.

" Q u i e r o  

aprender o ser 
mejor persono, 
no ser un funcio
nario de lo Igle-
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